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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 17. Sitzung des Ortsrates Sögeln 
vom 05.07.2021 

OT Sögeln, Dorftreff Eckelkamp 3, 49565 Bramsche.  
Coronabedingt sind nur 5 Besucher zulässig. 

 
 
 
 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Gundolf Böselager  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Jan-Gerd Bührmann  
Herr Franz Hermann Hasemann  
Herr Josef Menke  
Herr Reinhard Schlesier  
Frau Sylke Wehberg-Saatkamp  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Günter Blümke  
Frau Sandra Nause  
Frau Sandra Semmler  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Frau Silke Schäfer  

Verwaltung 
Herr Wolfgang Furche  

Protokollführer 
Herr Eckhard Kirchner  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:00   Ende: 21:30 
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Tagesordnung: 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 

 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 26.10.2020 
 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Schließung der Bahnübergänge in Sögeln   

 6   Problematik Versammlungsraum Feuerwehrhaus und Dorftreff 
 

  

 7   Einwohnerfragestunde   

 8   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der  
Ortschaft Sögeln 
 

  

 9   Anfragen und Anregungen   

 10   Einwohnerfragestunde   

 11   Verabschiedung Wolfgang Furche   

 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Böselager begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
ORM Hasemann stellt den Antrag, zwei neue TOPs zu beraten. Aus Top 5 wird TOP 7 
und aus TOP 6 wird TOP 8. Als TOP 5 soll über die Schließung der Bahnübergänge in  
Sögeln beraten werden. Zu TOP 6 wird über die Problematik „Versammlungsraum„ und über die 
Verwendung des Feuerwehrhauses und des Dorftreffs in Sögeln beraten. Alle weiteren TOPs 
verschieben sich entsprechend.  
OBM Böselager möchte zusätzlich als TOP 11 die Verabschiedung von Herrn Wolfgang Furche 
beantragen. 
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
    0 Gegenstimmen 
    0 Enthaltungen 
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 TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 26.10.2020  
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
    0 Gegenstimmen 
    0 Enthaltungen  
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
Bericht OBM Böselager vom 05.07.2021 
 
Als Ortsbürgermeister wurde vor und nach den Besuchen der Jubilare jeweils ein Corona Test 
durchgeführt. Dabei wurde gleichzeitig festgestellt ob die Jubilare bereits geimpft  
wurden. 
 
Verschiede Landwirte wurden von der Firma Secur Energy wegen der Möglichkeit des  
Baus von Sonnenkollektoren bzw. Photovoltaik Anlagen auf Freiflächen angesprochen.  
Das Unternehmen bietet diese schlüsselfertig an. Dieses Angebot dürfte auch Interessenten in 
anderen Ortsteilen gemacht worden sein. An Autobahnen ist dies wohl in einem Streifen von 200 m 
relativ problemlos möglich. Grundsätzlich geht der Weg über eine Bauvoranfrage und 
Bebauungsplanaufstellung. 
 
Seit 2019 bemühte sich der Ortsrat Sögeln um einen Friedhofsentwicklungsplan. Zielrichtung ist 
dabei vor dem Hintergrund der immer größer werdenden Freiflächen durch die Veränderung der 
Bestattungskultur, Freiraum für Pflanzen und Tierwelt zu schaffen, also Biodiversität mit grünen 
Oasen. Ganz aktuell ist nun eine Landschaftsplanerin damit beauftragt worden. Diese fängt mit einer 
Bestandsaufnahme an, entwickelt Vorschläge und wird diese mit dem Ortsrat erörtern. 
 
Die VOS Osnabrück Nord informierte über die Verbindungen im Stundentakt im Nordkreis. Dabei 
findet Bramsche eine gute Berücksichtigung. An Sonntagen gibt es sogar den Ruf-mich-Bus.  
 
OBM Böselager informiert über eine gewaltige Kostenexplosion beim Bau des neuen Mammut- 
Kindergartens St. Martin. In diesem Zusammenhang wurde vom ersten Stadtrat Ulrich Willems 
ausgeführt, dass eine Erhöhung der Betreuungsquote U 3 Kinder von derzeit 38 auf 45 Prozent 
durchaus realistisch ist und die Möglichkeiten an bestehende Einrichtungen ausgereizt seien. Das 
dürfte nicht richtig sein, denn die Voraussetzungen am Kindergarten Sögeln sind gegeben und ein 
Anbau wurde von der Verwaltung und dem Ausschuss Soziales kategorisch abgelehnt. Auch wurde 
ein Krippenhaus ins Spiel gebracht, für beides hätte Sögeln noch viel Platz.  
 
 
TOP  5 Schließung der Bahnübergänge in Sögeln  
 
Lt. Information von ORM Hasemann will die DB einen Rückbau bzw. Schließung unbeschrankter 
Bahnübergänge in Sögeln und Rieste vorschlagen. Entsprechende Informationen und Unterlagen 
wurden der Stadt Bramsche und der Ortschaft Rieste bereits 2015 zugesandt. Betroffen sind in 
Sögeln die Übergänge Aue- und Transformatorenweg. Der Kiewenweg könnte eine technische 
Sicherung / Schranken bekommen. Die Problematik bei Begegnungsverkehr auf dem Kiewenweg ist 
immens.  
 
Generell sind die Bürger von Sögeln gegen eine Schließung. Dazu wollen die Bürger die Sache publik 
machen, es soll die Bramscher Nachrichten, dass Internet, Facebook, Instagramm und Twitter mit 
eingeschaltet werden. Vorgesehen ist auch eine Unterschriftensammlung. Die DB ist allerdings auch 
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bereit gewisse Entschädigungen für Grund- und Boden zu leisten. Die Gemeinde Rieste hat die 
Anträge gestellt und auch schon Entschädigungen erhalten. Der Ortsrat und die Bürger von Sögeln 
fordern schnellstmöglich eine Info- und Anliegerversammlung. In Rieste wurde diese Versammlung 
mit großer Resonanz wahrgenommen.  
 
ORM Hasemann weist darauf hin, dass bei einem Begegnungsverkehr auf der ohnehin einspurigen 
Straße beim Wegfall von zwei der drei Bahnquerungen zu Problemen kommen könnte, insbesondere 
zur Erntezeit, wenn große Schlepper mit den überbreiten Hängern unterwegs sind. 
 
Der Ortsrat appelliert an die Stadt, alles zu unternehmen, um eine Informations-veranstaltung 
zusammen mit der Deutschen Bahn zu organisieren.  
 
 
 
TOP  6 Problematik Versammlungsraum Feuerwehrhaus und 

Dorftreff 
 

 
Lt. ORM Hasemann nimmt der Kindergarten in Sögeln immer mehr Platz ein. Für andere 
Veranstaltungen sei nicht mehr genug Raum bzw. Platz vorhanden. Schließlich möchte der Ortsrat 
dieses Gebäude auch gerne nutzen. 
Sollte es in diesem Umfang so weitergehen, sei ein Versammlungsraum nicht mehr vorhanden. 
Hierbei stellt sich jetzt die Frage, wie sind die Planungen mit dem ehemaligen Feuerwehrhaus in 
Sögeln. Der Ortsrat Sögeln möchte gern Informationen darüber erhalten. 
 
 
TOP  7 Einwohnerfragestunde  
 
TOP 7.0)  
Von der Hohen Haar Straße aus gesehen Richtung Sögelner Bahnhofstraße ist die Fahrbahndecke und 
die Fahrbahnränder stark beschädigt! Wann werden hier Ausbesserungen bzw Reparaturen 
durchgeführt? 
 
TOP 7.1) 
Am Überlauf an der Hohen Haar Straße wurden letztes Jahr zwei Bäume gepflanzt. Der Baum des 
Jahres und eine Sommerlinde. Leider ist einer der Bäume verendet. Dieser  
müsste ersetzt werden. 
 
TOP 7.2) 
Da es an der Sögelner Bahnhofstraße immer wieder zu Geschwindigkeitsüberschreitungen kommt, 
möchte der Ortsrat eine Geschwindigkeitsmessung durchführen lassen.     
 
 
TOP  8 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Sögeln 
 

 
Es wurden folgende Anträge auf Zuschüsse gestellt und abgestimmt: 
 
TOP 8.0)  
 
Katzenhilfe     100.- € 
Volkstrauertag 2020    100.- € 
Volkstrauertag 2021    100.- € 
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Dorftreff Spielwiese    800.- € 
Universum Bramsche    130.- € 
Verfügungsmittel OBM Böselager  170,64 € 
SV Hespe / Sögeln neue Heizung  750.- € 
SV Hesepe Sögeln neue Bälle   200.- € 
Seniorenkaffee November 2021  600.- € 
 
Alle Anträge wurden einstimmig angenommen 
 
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
    0 Gegenstimmen 
    0 Enthaltungen 
 
 
 
TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Hasemann teilt mit, dass man an der K 147 (Richtung Rieste) den Radweg kaum benutzen kann. 
Der Abstand zwischen Fahrbahn und Radweg sei so eng, dass der Gegenverkehr fast auf dem 
Fahrradweg fährt und somit die Radfahrer in Gefahr bringt. Der Abstand sollte eigentlich zwei Meter 
betragen, dieser wird aber nicht eingehalten. Die Stadt Bramsche bzw. Herr Plewa möchte bitte 
prüfen, ob das alles rechtlich in Ordnung ist.  
 
ORM Hasemann hat schon mehrfach Herrn Tangemann darauf hingewiesen, dass die Bäume unter 
den Stromleitungen viel zu hochgewachsen sind und mittlerweile die Stromleitungen erreicht haben.  
 
 
TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
Es wurden keine weiteren Fragen gestellt.  
 
 
TOP  11 Verabschiedung Wolfgang Furche  
 
OBM Böselager möchte Herrn Wolfgang Furche für 10 Jahre treue Dienste im Ortsrat  
Sögeln danken. Als kompetenter Mitarbeiter der Verwaltung hat er in dieser Zeit hervorragende 
Dienste geleistet. Zum Schluss wurde ein Geschenk überreicht und Herrn Furche nochmals gedankt.    
 
 
 
 
 
Gundolf Böselager Wolfgang Furche Eckhard Kirchner 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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